



ANDREAS ESCHBACH

HERR ALLER DINGE

HÖRBUCH, GELESEN VON MATTHIAS KOEBERLIN

Lübbe Audio 2011 | 8 CDs | 22 Euro ★★★★★

Für den Inhalt der Geschichte und die Bewertung des Romans sei verwiesen auf unsere Besprechung auf Alliteratus (klicken Sie [hier](#)).

Die Hörbuchfassung steht dem Roman in Nichts nach. Dazu trägt vor allem ihr Leser bei, Matthias Koeberlin, der einem breiteren Publikum etwa aus der TV-Verfilmung „Das Jesus-Video“ (ebenfalls nach einer Geschichte von Andreas Eschbach) bekannt sein dürfte. Seine ruhige Stimme präsentiert die Erzählung in angenehmer Art und Weise, vermittelt aber auch jene Eindringlichkeit, die der Geschichte zu eigen ist. Gekonnt meistert Koeberlin ernsthafte und humorvolle Momente, verleiht Männern und Frauen, Kindern und Wissenschaftlern gleichermaßen einen eigenen Charakter. Stimmungsvolle Musik zwischen einzelnen Erzählabschnitten trägt ebenfalls zur Atmosphäre bei. Kurzum: Einigen spannend-unterhaltsamen, mitunter vielleicht auch nachdenklichen Abenden mit dem „Herrn aller Dinge“ steht nichts im Wege.

Kleine Anmerkung: Das korrekte Abspielen der CDs über den PC (eine heutzutage ja verbreitete Praxis) kann unserer Erfahrung nach in einigen Fällen Probleme bereiten, da nicht stets alle Audiotracks erkannt werden. Hier ist im Zweifelsfall ein wenig Geduld gefragt.

Jan van Nahl

www.alliteratus.com